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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Kasongo, Kabeya     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
Neuß, Monika     
Noll, Daniel     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Nierhoff, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Thema "Mainzelbahn" 
 
2. Berichterstattung zum Projekt "Inklusives Mainz"; hier für den Bereich Marienborn 
 
3. Sachstandsberichte 
 3.1. Antwort zur Anfrage Nr. 1135/2015; Partnerschaftliche Bodenordnung  

- Infrastrukturbeitrag 
 3.2. Antwort zur Anfrage Nr. 1938/2015; Sanierungsbedürftiger Marienbrunnen 
 3.3. Antwort auf Zusatzfrage zur Vorlage 1133/2015;  

Kran im öffentlichen Verkehrsraum 
 3.4. Antwort zur Vorlage 0142/2014; Sanierung der Straße Im Borner Grund 
 
4. Mitteilungen und Verschiedenes 
 4.1. Satzung über die Herstellung von Stellplätzen und Garagen für Kraftfahrzeuge 

sowie von Fahrradabstellplätzen 
 4.2. Baumfällungen entlang der Bahnlinie 
 4.3. Einwohnerstatistik 
 4.4. Rückschnitte Plantanen 
 4.5. Straßenlaterne 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
6. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
7. Neuordnung Fernwärmeversorgung 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Thema "Mainzelbahn" 
 
Herr Dr. Moseler begrüßt Herrn Köck von der MVG und bedankt sich vorab für die Bereitschaft, 
den Ortsbeirat auf den aktuellen Stand zum Thema „Mainzelbahn“ zu bringen.  
 
Herr Köck erläutert die aktuellen Baufortschritte anhand einer Power Point Präsentation (Diese 
ist der Niederschrift beigefügt). 
 
Im Anschluss an die Präsentation informiert Herr Köck den Ortsbeirat darüber, dass man plant, 
die Endhaltestelle der Buslinie 70 in die Kardinal-von–Galen-Straße zu legen. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates wird dies jedoch gänzlich abgelehnt. Nach Auffassung der 
Anwesenden ist eine Einrichtung einer Endhaltestelle in dieser Straße nicht möglich. Aufgrund 
der Gewerbebetriebe und des dadurch anfallenden Lieferantenverkehrs ist die Straße zu eng, 
um dort noch einen Bus parken zu lassen.  
 
Von Seiten des Ortsbeirates werden folgende Vorschläge für eine Endhaltestelle unterbreitet: 
 

- Pfarrer-Dorn-Straße 
- Durchfahren bis zur Achardstraße zum Bahnhof (somit würde die Möglichkeit zum 

Umsteigen bestehen) und auf der Ausgleichfläche eine Haltestelle einrichten 
 
Herr Köck informiert darüber, dass bis Ende März 2016 das fertige Konzept für die Buslinie 
stehen soll. Herr Dr. Moseler schlägt vor, zusammen mit der MVG einen Ortstermin zu 
vereinbaren, um alle Für- und Wider der einzelnen Varianten direkt vor Ort zu besprechen. 
 
Der Vorsitzende zieht die Einwohnerfragestunde zu diesem Thema vor.  
 
Von Seiten der Einwohner wird ebenfalls bestätigt, dass damals beim Beginn der 
Mainzelbahnplanungen für eine Umsteigemöglichkeit am Marienborner Bahnhof von Bus in 
Bahn geworben wurde.  
 
Die Einwohner weisen auf den Graben zwischen Straße und Schienen an der Rampe auf Höhe 
von Mercedes Benz hin und teilen mit, dass dort bereits vermehrt Unrat entsorgt wird. Man 
bittet, dies bei den weiteren Planungen entsprechend zu berücksichtigen, damit hier kein 
Müllablageplatz entsteht. 
 
Weitere Fragen der Einwohner werden direkt von Herrn Köck oder dem Vorsitzenden 
beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Berichterstattung zum Projekt "Inklusives Mainz"; hier für den Bereich 

Marienborn 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Herbrik, Frau Sommerfeld und Herrn Sackan und bittet diese, 
den Ortsbeirat zum Thema barrierefreie Gebäude in Mainz-Marienborn zu informieren. 
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Frau Herbik, Frau Sommerfeld und Herr Sackan berichten dem Ortsbeirat, welche Gebäude und 
Plätze in Marienborn barrierefrei erreichbar sind (entsprechende Auflistung ist der 
Niederschrift beigefügt).  
 
Man möchte den Ortsbeirat dafür sensibilisieren, bei zukünftigen Bauprojekten auf die 
Barrierefreiheit zu achten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3.1 Antwort zur Anfrage Nr. 1135/2015; Partnerschaftliche Bodenordnung  

- Infrastrukturbeitrag 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 15.11.2015 zur 
Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3.2 Antwort zur Anfrage Nr. 1938/2015; Sanierungsbedürftiger Marienbrunnen 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 02.12.2016 zur 
Kenntnis.  
 
In einer weiteren Aussprache kam man zu dem Ergebnis, das man für die nächste Sitzung 
einen gemeinsamen Antrag stellen wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 3.3 Antwort auf Zusatzfrage zur Vorlage 1133/2015;  

Kran im öffentlichen Verkehrsraum 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 22.12.2015 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3.4 Antwort zur Vorlage 0142/2014; Sanierung der Straße Im Borner Grund 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 21.12.2015 zur Kenntnis. 
 
Aus der Antwort ergeben sich jedoch weitere Fragen von Seiten des Ortsbeirates: 
 

1. Wie viel Geld erhält man jährlich vom Land für die Straße „Im Borner Grund“? 
2. Wie hoch wären die Sanierungskosten und wie viel Prozent würden vom Land 

bezuschusst? 
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Punkt 4 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4.1 Satzung über die Herstellung von Stellplätzen und Garagen für 

Kraftfahrzeuge sowie von Fahrradabstellplätzen 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Satzung über die Herstellung von Stellplätzen und Garagen für 
Kraftfahrzeuge sowie von Fahrradabstellplätzen zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4.2 Baumfällungen entlang der Bahnlinie 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass die Bahn in der Flur „Galgengrund“ 
Baumrodungen vorgenommen hat. Diese wurden aufgrund des intervenieren seinerseits vom 
Grün- und Umweltamt gestoppt. 
 
Man bittet die Verwaltung nun mitzuteilen: 
 

1. Was passiert mit dem gerodeten Holz? 
2. Welche Ausgleichflächen wurden vorgenommen? 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4.3 Einwohnerstatistik 
 
Mit Stand vom 30.11.2015 waren in Mainz-Marienborn 4.377 Bürgerinnen und Bürger 
gemeldet; 31 davon mit Nebenwohnsitz (Auswertung s. Anlage). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4.4 Rückschnitte Plantanen 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über den durchgeführten Rückschnitt der Platanen 
im Bereich „Knechelsberg“. Dieser war aufgrund mehrerer Erkrankungen (Pilzbefall etc.) der 
Bäume notwendig geworden.  
 
Die Platanen vor der Ortsverwaltung unterliegen der ständigen Kontrolle durch das Grün- und 
Umweltamt. Laut deren Information möchte man die Zuwachsrate in diesem Jahr abwarten und 
dann über einen Rückschnitt entscheiden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4.5 Straßenlaterne 
 
Frau Neuss informiert darüber, dass ca. in der Mitte des Bergweges eine Straßenlaterne defekt 
ist.   
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Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürger wird auf den veröffentlichen Lärmaktionsplan der Stadt Mainz 
hingewiesen. Hieraus gehe eindeutig hervor, dass Marienborn sehr stark durch den Umbau der 
Autobahn betroffen ist.   
 
Man fragt an, was die Verwaltung versucht, dagegen zu unternehmen. Wie will sich die 
Verwaltung für die Belange der Bürger einsetzen? 
 
Herr Dr. Moseler sagt zu, sich noch einmal an das Bundes- und Landesverkehrsministerium in 
der Angelegenheit zu wenden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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